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FECHA: Noviembre 17 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Prensados mueren 5” 

 
“Llega frio… y la influenza a Hidalgo: SSH” 

 “Recibe Congreso las 84 leyes de ingresos” 

 “Fatal encontronazo: perecen 5” 

 
“Advierte Habid sobre ilegalidad” 

 
“No llego” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“58% MENOS EN FONDO MÚLTIPLE” 

 
“Consolida Banco de Alimentos presencia” 

 
“Narcomenudeo pega a seis zonas del DF” 

 
“Justifican falla los delegados” 

 “Asignan a SEP prevenir delito; concentrará 60% del gasto en esta materia” 

 
“Ola de quejas por incumplimientos en El Buen Fin” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Propone PAN alcaldías de 3 años en Hidalgo: Óscar Escorza, representante electoral del PAN en Hidalgo, 

consideró prudente volver al esquema de las alcaldías de tres años y no de cuatro, como actualmente es en Hidalgo. De 

esta forma, dijo, podría existir un mayor número de empate en elecciones locales, donde habría ahorros y mayor 
concurrencia ciudadana. Lo anterior, luego de que la semana pasada, Acción Nacional presentó en el Senado una 

iniciativa que busca empatar todas las elecciones en el país. De regresar al viejo modelo, donde los ayuntamientos eran 
de tres años y se empataban, también permitirá que los partidos “no anden reciclando candidatos”, incluyendo a su 

partido, dando más oportunidad de contener a nuevas caras. “La lucha del PAN desde hace varias décadas ha sido que 
se empaten todo tipo de elecciones a nivel nacional empezando con los estados y a nivel nacional. En Hidalgo en la 60 

Legislatura se impulsó el empate de las elecciones y se logró con la de los alcaldes, gobernador y diputados locales, 

misma que tendrá que efectuarse en la próxima elección del estado de Hidalgo”, refirió. Sin embargo, en la misma 
iniciativa, como propuesta del PRI se echó atrás el empate de elecciones al establecer los periodos de los alcaldes de 

cuatro años. “Con eso se rompió el esquema, y de verdad si se lograra a nivel federal esta iniciativa que se bajaría a los 
estados se tendría que volver a los tres años en las alcaldías. (José Antonio Alcaraz, pagina 05) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Reporta SSH los primeros casos de influenza estacional, son 72: Ante las bajas temperaturas que se 
registran en diferentes puntos del estado, la Secretaría de Salud estatal (SSH) registró los primeros casos de influenza 

estacional, de los cuales se contabilizan hasta esta semana 72 enfermos en diferentes regiones de Hidalgo. Pedro Luis 

Noble Monterrubio encargado de la Salud en el estado, señaló que los casos de influenza estacional se tenían previstos a 
partir de octubre; sin embargo, por las bajas temperaturas –en lo que va del presente ciclo invernal– se han triplicado los 

casos con respecto a 2012, cuando se contabilizaron 15 enfermos. Durante 2013, dijeron las autoridades de Salud, se ha 
registrado un incremento en los enfermos de influenza estacional. Respecto a las bajas temperaturas de las últimas 

semanas, el Sistema Meteorológico Nacional (SMN) informó que fueron más intensas con respecto al año pasado. Sin 

embargo, explicó Noble Monterrubio, se mantienen bajo control y se cuenta con el medicamento necesario para la 
población que lo requiera. De acuerdo con información del Sistema Epidemiológico Nacional, Hidalgo aún se encuentra 

por debajo de las entidades que registraron un aumento en casos de influenza estacional; no obstante, reporta un 
aumento de casi tres veces respecto al año pasado, y apenas comienza el ciclo invernal de las bajas temperaturas. El 

encargado de los servicios de salud en el estado informó que en este año se esperaba un aumento de 30 por ciento en 
enfermedades respiratorias, sin embargo, tan sólo en lo que va del ciclo invernal se han sobrepasado las estimaciones de 

influenza estacional. El funcionario hidalguense comentó que la dependencia a su cargo comenzó a realizar vacunas 

contra la influenza estacional para más de 800 mil personas, que representan el grupo más vulnerable. A pesar de las 
acciones, los casos de personas que padecen problemas respiratorias continua a la alza. Según el reporte de la Secretaría 

de Salud federal, 38 casos corresponden a hombres y 34 mujeres, por lo que según la SSH, la enfermedad presenta un 
aumento de mil 136 por ciento con respecto al año pasado cuando se reportaron tres veces menos. (Ignacio García, 

pagina 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Corren entre zombis por el Centro Histórico: La primera Carrera Zombi en Pachuca tuvo como ganador a 
Oscar Juárez, quien recorrió los tres kilómetros del circuito en el Centro Histórico de la capital “sin perder” ninguna de 

sus vidas; en la categoría intermedios el ganador fue Víctor Delgado, quien hizo lo propio pero con dos de sus vidas. Al 
cierre de las inscripciones hubo 180 personas para participar en el evento, que además de los corredores reunió a otro 

par de decenas de voluntarios zombis, quienes sirvieron de obstáculos a los participantes que fueron de distintos niveles. 
“Todo esto fue para darle vida al Centro. Nos damos cuenta que a las ocho de la noche todo está cerrado, todo está muy 

solitario, no hay nadie y eso es porque no traemos eventos de ese tipo; que más gente venga a tomarse un café, a estar 

más tiempo en el Centro Histórico para revivirlo”, comentó Joel Asiain Martínez, organizador de la carrera. Los tres 
primeros lugares de cada categoría se llevaron medalla y un premio adicional: tablet para el primero, cámara para el 

segundo y un pase doble de gotcha para el tercero. Desde la tarde se reunieron los primeros participantes de la carrera, 
pero ellos fueron los zombis, quienes con ayuda de los organizadores, o ya fuera por su cuenta, se maquillaron y 

vistieron para la ocasión. Tal fue el caso de Jonathan, quien vistió a la usanza militar con piel blanca, sesos por toda la 

cara, todo adornado con unos pupilentes blancos para en verdad quedar como un no muerto. “Me gustan los zombis y lo 
militar, por eso elegí el disfraz”, comentó el participante, quien fungió como uno de los no muertos encargados de 

robarles la vida a los corredores. Otros zombis fueron igual de llamativos gracias a su maquillaje elaborado y una elección 
de vestimenta ensangrentada digna de cualquier película de terror. Hubo otros que un par de líneas de sangre les bastó 

para sumarse a la fiesta. La mecánica de la carrera consistía en recorrer los tres kilómetros (de Casa Rule a Loreto y de 

regreso, metiéndose entre las calles de los barrios altos) pasando obstáculos como llantas, telarañas, cajas y pacas de 
paja, eso defendiendo los listones colgados en la playera (las vidas) de los zombis, ya que si llegaban sin ninguno 

quedarían descalificados. En punto de las siete de la noche, el contingente salió de la puerta principal de Casa Rule para 
subir rumbo a la calle de Veracruz para darle la vuelta por atrás al mercado Primero de Mayo, bajar rumbo a Loreto y de 

regreso por Guerrero para luego meterse entre calles (y autos) a Plaza Independencia y tomar rumbo a presidencia 
municipal. (Alejandro Suarez, pagina 34) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en Ixmiquilpan ya apodan al edil Cipriano Charrez “Varguitas” como el personaje principal de la Película La ley 
de Herodes porque le ha dado por hacer lo que mejor le conviene en el municipio: de entrada, hay varias colonias donde 

no lo quieren porque es la fecha que no les da apoyo, pero otras que son preferenciales para él porque lo apoyan y los 

representantes vecinales son afines a su partido, por lo que las criticas le siguen lloviendo. 

:Que por fin Alfredo San Román, presidente municipal de Huejutla, contrató a la compañía Seginex para 
capacitar a los policías municipales que se quedaron luego de los exámenes de control y confianza, estas capacitaciones 

son orientadas a mejorar las acciones de los elementos policiacos así como a disminuir los índices de delincuencia que 

originan robos a casa habitación, asalto a transeúntes y robo a comercios, por lo pronto la población lo ve con buenos 
ojos. 

:Que en Atotonilco de Tula los funcionarios están molestos con el presidente municipal, Edgar Reyes Martínez, 

porque la mala administración de la cuenta pública de este año los dejará con solo 50 por ciento de sus prestaciones por 

fin de año, los aguinaldos son los afectados y es que si quiere evitar problemas con sus proveedores deberá tomar este 
dinero a los trabajadores de base para hacer frente a las demandas de pago, cosa que a los empleados no los hace muy 

felices. 

:Que mucha gente y pocas compras fueron las constantes ayer durante el Buen Fin en la capital, y es que las únicas 

que sí registran una ganancia son las grandes cadenas de tiendas departamentales. Los pequeños comercios del centro 
de la capital, si bien lograron ventas, no fueron suficientes para contrarrestar la mala racha del año, ya lo dijo Juan 

Carlos Martínez, titular de la Conaco Pachuca, las grandes acaparan y ponen en aprietos a los pequeños 
comerciantes quienes ven al Buen Fin como un respiro aunque no como quisieran. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Esto no nos ha impedido continuar, muchos propietarios de panificadoras prefieren endeudares que detenerse, es por 
ello que que se continúan manteniendo, pero la situación es muy complicada para todos y no sabemos cuánto podremos 

seguir” 
Hipolito Mayoral Hernández 

LÍDER PANADERO EN TULANCINGO 

 
 

“El tema es que ojalá no hagamos psicosis colectiva en un problema que está más focalizado en ciertos estados de la 
República. No hay un asunto generalizado de la situación que guarda la seguridad en el país” 

Omar Fayad Meneses 
SENADOR HIDALGUENSE SOBRE PETICIÓN DE EDILES POR MÁS SEGURIDAD 

 

 
“Trabajaremos de la mano con Ddeser, con la licenciada Adriana Patlán, la verdad es que hemos hecho una buena 

mancuerna en el tema que no es sencillo, es un tema complejo. Ellos tienen mucha experiencia, trabajaremos lo que es 
la prevención en adolescentes” 

Gabriela Castañeda de García 

PRESIDENTA DEL DIF PACHUCA 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Cubrir las necesidades de alimentación en los sectores más vulnerables de la entidad es la razón de ser del denominado 
Banco de Alimentos, cuyo trabajo es además respaldado por las donaciones que realizan algunas empresas a fin de dar a 

quienes así lo requieren productos de calidad para sostener a sus familias. En este contexto es importante señalar que 
este organismo, dependiente del gobierno estatal, año tras año se consolida, de acuerdo con los planes trazados y hoy 

resulta trascendental. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Salvador Elguero: Con una trayectoria en ascenso el secretario particular del gobernador resulta una de las 

piezas clave para el buen desempeño de diversas actividades. Su labor constante es reflejo del orden que le caracteriza y 

su acercamiento con instituciones y distintos sectores le da las tablas suficientes para mostrarse como un personaje 
abierto, amable y siempre dispuesto a atender los asuntos de su competencia.  

Abajo-Filiberto Hernández: Sin mayor pena ni gloria el tiempo pasa rápido para el alcalde de Mineral de la Reforma, 

donde los problemas concernientes a la demarcación están presentes sin las soluciones prometidas desde que era 
candidato a ese encargo; por supuesto no es la misma situación en lo que respecta a sus asuntos personales, a los que el 

edil parece dar más prioridad. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VIAJE  

La labor realizada por la titular del Sistema DIFH, Lupita Romero, cuenta con el reconocimiento de organismos 
internacionales. El convenio firmado con la OEA dio frutos en el corto plazo, por ello la presidenta del 

Patronato recibió una invitación para acudir a Washington, Estados Unidos, y exponer los mecanismos 

empleados para cumplir con compromisos contraídos el año anterior. Este trabajo coloca a Hidalgo como 
una de las entidades que asume con seriedad y liderazgo su responsabilidad hacia las mujeres. Dicha visita 

la realizará los días 18 y 19 de noviembre en el marco del Mecanismo de Seguimiento de la Implementación de la 
Convención de Belém Do Pará (Mesecvi).  

OFERTAS  

A una quincena de que comience la temporada decembrina, ya es posible observar en Pachuca cualquier 
cantidad de "changarros" de venta de pinos que se ofrecen sin su certificado correspondiente, lo que se 

asume como mercancía talada de manera ilegal. Esta situación ya moviliza a instituciones como la 

Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y asociaciones civiles, estos últimos organismos 
manifestaron que Hidalgo es una de las entidades donde mayor número de pinos talados de forma ilegal se venden 

durante diciembre.  

ABUSOS  

Los grillitos que visitaron las cadenas comerciales este fin de semana se percataron de la notable afluencia de 

pachuqueños para aprovechar los descuentos del denominado Buen Fin, no sin antes observar los agravios 
por parte de elementos de seguridad privada en los supermercados. Resulta que ante la cantidad de gente, 

a los elementos de seguridad "se les hace bolas el engrullo" e intimidan a todo ciudadano que consideran 

con perfil de delincuente. Este hecho desencadenó molestias entre los compradores, pues sin ningún tacto estas 
personas, que no cuentan con preparación alguna, intimidan a quien se les pone enfrente.  

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Narcomenudeo pega a seis zonas del DF: Seis delegaciones del Distrito Federal concentran 73% de 
las averiguaciones previas por el delito de narcomenudeo, de acuerdo con un informe presentado por la Procuraduría 

General de Justicia del DF (PGJDF) a la Comisión de Seguridad Pública de la Asamblea Legislativa. Según el documento, 
del cual tiene copia EL UNIVERSAL, las delegaciones Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc, Iztapalapa, Venustiano Carranza, 

Álvaro Obregón y Azcapotzalco tienen el mayor número de detenciones que se han hecho por posesión simple; es decir, 

cuando se presume que es para consumo personal. De acuerdo con las estadísticas de la PGJDF, las tres primeras 
demarcaciones son también las de mayor incidencia en delitos de bajo y alto impacto, como robo, agresiones sexuales, 

lesiones, homicidios, secuestro, entre otros. Ante estas cifras, ayer el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, informó 
que diario hay capturas por narcomenudeo. "Este ha sido el año en que más recuperación de droga en calle ha habido, 

estamos haciendo operativos permanentes que evitan que se fomente, que no haya brotes en la ciudad". A raíz de las 
recientes ejecuciones en la delegación Gustavo A. Madero, en las que se presumió venganza por narcomenudeo, el 

mandatario local ordenó que cada delegación instalara Gabinetes de Seguridad Pública, con sesiones diarias para 

combatir la delincuencia. De acuerdo con el informe que la Procuraduría entregó a los diputados, de enero al 3 de 
noviembre pasado, se puso a disposición de las autoridades tres mil 252 personas por el concepto de narcomenudeo por 

posesión simple, mientras que mil 294 personas por narcomenudeo y posesión con fines de venta, comercio y suministro. 
En total se consignaron ante las autoridades, durante ese periodo, mil 855 personas por ambas modalidades. Durante 

este periodo se iniciaron 507 averiguaciones previas por narcomenudeo en la modalidad de posesión con fines de venta y 

comercialización; en contraste, se iniciaron dos mil 545 (86%) averiguaciones en la modalidad de narcomenudeo y 
posesión simple. Según el informe proporcionado por la Fiscalía Central de Investigación para la Atención del Delito de 

Narcomenudeo (FCIN), los principales narcóticos asegurados son cocaína, mariguana, metanfetaminas, clonazepan, y 
LSD. De agosto de 2012 a noviembre de 2013, la Fiscalía ejecutó 94 cateos a inmuebles por la relación con este delito; 

durante los cuales fueron detenidas y puestas a disposición del Ministerio Público 223 personas. En Gustavo A. Madero se 
han asegurado 17 inmuebles relacionados con el narcomenudeo; en Cuauhtémoc, 14, y en Iztapalapa, 11. Riesgoso 

aumento Santiago Taboada Cortina, diputado local del PAN y presidente de la Comisión de Seguridad Pública de la 

Asamblea Legislativa del DF, aseguró que es un riesgo para la ciudad y sus habitantes el incremento de los casos de 
narcomenudeo, sobre todo porque "poco a poco estos grupos se fortalecen". "El narcomenudeo ha ido tomando más 

fuerza en su organización, operación y captación territorial. Hay incremento de narcotiendítas, conocemos denuncias de 
que ya cobran derecho de piso, está creciendo y se podría desbordar", advirtió. El panista criticó el actuar de las 

autoridades ante el incremento de este delito y la carencia de estrategias para combatirlo. Recordó que el informe 

presentado por la PGJDF se dio luego de que EL UNIVERSAL denunciara la existencia de clubes de mariguana en la 
colonia Centro. Expuso que las autoridades capitalinas se han negado a reconocer que en la ciudad operan bandas del 

crimen organizado, y atribuyen ejecuciones, secuestros y violencia al delito de narcomenudeo. "El narcomenudeo está 
rebasando a la autoridad. Es necesario la implementación de acciones operativas más frontales, capacitación y mayor 

inteligencia para tener posibilidades de contener el crecimiento de este delito", dijo. El diputado Arturo Santana (PRD), 
secretario de la Comisión de Procuración de Justicia de la Al DF rpcnnntiñ ntiA lag farffitaciPs ciA la Prnriiraduría en esta 

materia están limitadas: "Una cosa es el combate al narcomenudeo, que es atribución local, y otro es el tema de 

narcotráfico, que es de índole federal". Agregó que las autoridades locales han implementado medidas de combate a este 
delito mediante operativos y consignaciones. (Geovana Royacelli, primera plana) 
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La Jornada-Ola de quejas por incumplimientos en El Buen Fin: Decenas de consumidores recurrieron al hashtag 

#DenunciaBuenFin en Twitter para acusar y evidenciar a las empresas que han incumplido con descuentos que anuncian 

como parte de la campaña comercial que durará hasta el lunes. El hashtag fue creado hace unos días por la Procuraduría 
Federal del Consumidor (Profeco) y los consumidores sólo deben proporcionar el nombre del proveedor y la razón de la 

denuncia, agregar la etiqueta #DenunciaBuenFin y activar el GPS o geolicalización. Hasta ayer Profeco no había 
proporcionado ningún reporte sobre las denuncias y quejas que ha recibido en redes sociales o en sus teléfonos y 

delegaciones en el país, pero la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-

Servytur), coordinadora de la campaña, de plano aseveró que no se habían reportado incidentes ni quejas significativas. 
Sólo mencionó que se habían presentado escasas anomalías que se resolvieron por conciliación y no requirieron la 

asistencia de la autoridad y sostuvo que las cámaras de comercio de todo el país trabajan en colaboración con la Profeco. 
No obstante, en el hashtag #DenunciaBuenFin salieron a relucir los nombres de grandes empresas, principalmente 

aerolíneas, cadenas de supermercados y tiendas departamentales, como Volaris, VivaAerobus, Walmart, Comercial 

Mexicana, Liverpool, Famsa y BestBuy, que no respetaron descuentos o de plano incrementaron sus precios en varios 
miles de pesos en computadoras, cámaras fotográficas, consolas de videojuegos y muebles, según los testimonios y fotos 

de los cibernautas. Francisco Casas difundió fotos de una tablet Acer que comercializa Walmart pero cuyo precio subió de 
mil 849 pesos a 2 mil 490 pesos, es decir 34.6 por ciento más. Aguas con Walmart. De un día para otro subió precio 

pic.twitter.com/O9oUiFE57m. ¿Así o más claro?, expresó a través de su cuenta @DMC_TRISHA. Profeco agradeció el 
reporte y aseguró que lo verificaría, pero cuando el mensaje fue retomado por el usuario@teacherhenry, la dependencia 

respondió: Lamentablemente no estamos facultados para regular precios, éstos se rigen por la ley de la oferta y la 

demanda. Un cliente más, @javi2708 sostuvo que Walmart anunció ofertas en folletos pero no están disponibles en 
tienda y Alfonso Rico aseguró que una sala que Sam’s vendía a 13 mil 999 pesos la semana pasada, ahora cuesta mil 

pesos más. De Famsa también se hicieron denuncias: @Christian_Fire dijo que elevó precio de Xbox One de 8 mil 500 a 
12 mil 579 para después aplicarle descuento de 30 por ciento;@erick_robless afirmó que presenta publicidad engañosa 

pues en su sitio web ofrece 30 por ciento de descuento pero no lo aplica en la marca Sony y Marcelo Escudero la acusó 

de subir el precio de las llantas para ahora ofrecerlas al 2X1. A la Comercial Mexicana Virgo?@V_C_F la acusó de 
anunciar promoción de muñecas Monster Hi pero aplica descuento sólo en algunos códigos que no especifica. Jimmy 

Wolf señaló que Liverpoolincrementó el precio de una laptop Asu de 24 a 28 mil pesos en una semana, justo antes del 
Buen Fin y Ángel García Reyes sostuvo que presenta publicidad engañosa de una pantalla Sony de 60 pulgadas. Enrique 

Gutiérrez dio a conocer que una cámara digital marca Canon T31 fue ofertada en “@BestBuyMexico a casi 10 mil cuando 
el miércoles estuvo en 8 mil pesos y @Gmisset afirmó eliminó precio especial y da cuponcitos de $100 pesos por cada 

$1,000 pesos. En cuanto a las aerolíneas, Silvia Flores indicó que Interjet anunció 40 por ciento de descuento, subió 

precios y finalmente quedó más caro y Fernando Flores acusó que VivaAerobus anuncia 2X1 y no lo respeta. Otras quejas 
dirigidas a Profeco:Mens Factory anuncia 70 por ciento de descuento en toda la tienda y al querer comprar un pantalón 

sólo me descontaban 20 por ciento, denunció@nava_geo; “@LinioMexico no me quiere hacer válida la promoción de 
meses sin intereses que está anunciando” , señaló @Ave_Fenix2012 y de Gameplanet @chnovilla indicó que anuncia 

descuentos que ya tenía desde antes pero a los que sólo les puso el logotipo de El Buen Fin. Hasta en los pañales 

denunciaron engaño: @marazcotia subió dos tickets de la Farmacia San Pablo para demostrar que un paquete de pañales 
Huggies lo subieron de 131 a 174 pesos en una semana, ya que el viernes compró una promoción de paquetes de 2X3 

por 348.50 pesos, por lo que el precio por unidad fue de 174 pesos. (Susana Gonzales, primera plana) 
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Excélsior-Asignan a SEP prevenir delito; concentrará 60% del gasto en esta materia: La mayor 

responsabilidad, para aplicar la estrategia nacional de prevención del delito no recae en Gobernación, Sedena o PGR, sino 

en la Secretaría de Educación Pública. El Presupuesto de Egresos recién aprobado señala que 60% de los recursos 
destinados a disuadir conductas delictivas lo ejercerá la SEP, que el próximo año contará con 79 mil 362 millones de 

pesos para tal fin. En el anexo 18 del dictamen aprobado por los diputados, denominado Acciones para la prevención del 
delito, combate a las adicciones y rescate de espacios públicos, se considera una partida global de 130 mil 950 millones 

de pesos, que serán distribuidos entre 12 secretarías. La Secretaría de Gobernación, de la cual depende la Comisión 

Nacional de Seguridad Pública, ejercerá un presupuesto de 32 mil 250 millones para prevención del delito. La estrategia 
federal está compuesta por 82 programas que buscan disuadir conductas ilícitas a través de ampliar oportunidades de 

empleo, de educación, salud y deportivas. De ellos, 19 están asignados a la SEP, 16 a Segob y 14 a Sedesol. SEP, la 
carta fuerte para prevenir delitos. Apuestan a mayor permanencia de los jóvenes en las escuelas. No es Gobernación 

ni la Sedena y mucho menos la PGR. El próximo año la dependencia que llevará la voz cantante en materia de prevención 

del delito, combate a las adicciones y rescate de espacios públicos será la Secretaría de Educación Pública (SEP). De 
acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación, el mayor recurso destinado a disuadir acciones delictivas será 

ejercido por la secretaría que encabeza Emilio Chuayffet, que el próximo año contará con 79 mil 362 millones de pesos 
para tal fin. En el anexo 18 del dictamen aprobado en San Lázaro, denominado Acciones para la prevención del delito, 
combate a las adicciones y rescate de espacios públicos, se considera una partida global de 130 mil 950 millones de 
pesos, que serán distribuidos entre 12 secretarías de gobierno. De esa bolsa, 60.6 por ciento lo ejercerá la SEP, a través 

de programas como Escuelas de Tiempo Completo, Escuelas de Calidad y Escuela Segura, Expansión de la Oferta en 

Educación Media Superior y Superior, Producción y transmisión de Materiales Educativos, entre otros. Desde el inicio de 
su administración, Enrique Peña Nieto dijo que su estrategia de seguridad pública estará más enfocada en la prevención 

que en el uso de la fuerza contra los grupos delictivos. Incluso, en el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, la meta 
número uno es avanzar hacia un “México en paz”, en el que la prevención del delito juega un papel central. “La prioridad 

en términos de seguridad pública será abatir los delitos que más afectan a la ciudadanía, mediante la prevención del 

delito y la transformación institucional de las fuerzas de seguridad”, reza el documento. “En este sentido, se busca 
disminuir los factores de riesgo asociados a la criminalidad, fortalecer el tejido social y las condiciones de vida para inhibir 

las causas del delito y la violencia”, agrega el plan. En este esquema, la SEP jugará un papel preponderante, por encima, 
incluso de la Secretaría de Gobernación, que en el rubro de prevención del delito ejercerá un presupuesto de 32 mil 250 

millones de pesos, equivalentes a 24.6 por ciento del presupuesto global. Asimismo, los 79 mil 362 millones con los que 
contará la SEP para prevenir actos delictivos son superiores a los 4 mil 364 destinados a la Secretaría de la Defensa 

Nacional, los 2 mil 414 millones de la Secretaría de Marina y los mil 930 de la Procuraduría General de la República. Entre 

los programas que maneja la SEP que tienen recursos con la etiqueta de “prevención del delito” están Desarrollo Humano 
Oportunidades, que contará con un presupuesto de 28 mil 275 millones de pesos. Le siguen el Programa Nacional de 

Becas, con 13 mil 587 millones de pesos; el Programa Escuelas de Tiempo Completo, con 12 mil millones; el Programa de 
Impulso al Desarrollo de la Cultura, con 5 mil 881 millones; y el programa de Expansión en la Oferta Educativa en 

Educación Media Superior y Superior, con de 5 mil 462 millones de pesos. La estrategia federal para prevención del delito 

consta de 82 programas para disuadir conductas ilícitas, a través de ampliar oportunidades de empleo, de educación, 
salud y deportivas, así como rescatar espacios públicos. De ellos, 19 están a cargo de la SEP, 16 son instrumentados por 

Gobernación y 14 por la Secretaría de Desarrollo Social. En contraste, sólo cuatro son responsabilidad de Sedena, tres de 
la Secretaría de Marina y dos de la PGR. Duplican gasto para laptops. Para 2014, la SEP destinará más del doble de 

recursos de lo que este año gastó en la compra de laptops para 240 mil alumnos de quinto y sexto de primaria. Mientras 

en 2013 el monto asignado en el Presupuesto de Egresos de la Federación fue de mil millones de pesos, la Cámara de 
Diputados le aprobó dos mil 510 millones de pesos a la dependencia federal para el próximo año, a fin de continuar con 

el reparto de computadoras portátiles para los dos últimos grados de primaria. Pese a que el Programa de Inclusión y 
Alfabetización Digital aún no cuenta con una evaluación del impacto en el mejoramiento del aprendizaje de dichos 

alumnos, los legisladores determinaron otorgarle mil 500 millones de pesos adicionales en comparación con 2013, 
incluyendo un aumento de más del doble de recursos para el ejercicio fiscal, a fin de abrir una nueva licitación y así 

mantener la distribución de equipos portátiles. Aprueban 7 mil mdp para nuevo programa. Para el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2014, la SEP también contará con más de siete mil 500 millones de pesos para el nuevo 
Programa Escuelas de Excelencia para abatir el rezago educativo, con el que, según la dependencia, darán 

mantenimiento a los planteles de preescolar, primaria y secundaria de todo el país. (Juan Carlos Rodríguez, primera 
plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que el jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, nunca ha señalado que el conflicto magisterial no ha 
afectado ni dañado su capital político. 

El viernes pasado se generó una confusión en la que al parecer Mancera habría manifestado lo anterior; sin embargo, 
en realidad el mandatario local habló de los continuos retos que conlleva gobernar una de las urbes más importantes del 

mundo. 

Luego de haber sido testigo del primer informe de gobierno de Gabino Cué en Oaxaca, Mancera aseguró: “El ejercicio 

de gobierno se refrenda todos los días con el trabajo cotidiano, ya que estamos sujetos al escrutinio público 
permanente”. 

:Que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se permite algunos lujos cuando recorre la Ciudad de 
México y entre reunión y reunión, ocasionalmente, toma el volante de su propia camioneta para trasladarse a sus 

numerosas actividades. 

Han sido varias las ocasiones en que el titular de la política interna pone en jaque a su equipo de seguridad, pues hasta 

en situaciones de alto protocolo ha decidido “irse por la libre”, como cuando llegó a la super secreta reunión con los 
legisladores de la Comisión Bicamaral de Seguridad Nacional en el Senado. 

:Que en la concentración que encabezará el PRD este domingo en el Zócalo capitalino estarán presentes los tres 

aspirantes a dirigirlo, Carlos Navarrete, Carlos Sotelo y Marcelo Ebrard, pero se decidió que ninguno hará uso de la 

palabra para no cargar los dados a su favor. 

Paradójicamente, escucharán desde el templete el discurso que pronunciará Cuauhtémoc Cárdenas, quien podría 
convertirse en el candidato a vencer en caso de que decida participar en la contienda, si es que el Congreso Nacional de 

la próxima semana elimina los candados para la reelección de sus dirigentes. 

:Que a propósito de la visita a la Ciudad de México del alcalde de Chicago, Rahm Emanuel, éste invitó al jefe de 

Gobierno Miguel Ángel Mancera a visitar la llamada Ciudad de los Vientos en Estados Unidos, lo cual podría darse a 
principios del próximo año. 

Dicen que los dos políticos se cayeron muy bien, pues, además de intereses políticos, comparten la afición por el 
atletismo, ya que Emanuel practica triatlón, mientras que es conocido el gusto de Mancera por correr maratones. 

:Que hablando de Mancera y de invitaciones, aseguran en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento que fue muy claro el 

mensaje del mandatario de no acudir al informe de labores de Mauricio Toledo, jefe delegacional en Coyoacán, quien 

ha estado envuelto en diversas irregularidades. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

COMPLICADA AGENDA pendiente tiene el Congreso, una vez que los diputados y senadores regresen del puente 
vacacional con motivo del aniversario de la Revolución. Los presidentes del Senado, el priísta Raúl Cervantes, y de San 

Lázaro, el panista Ricardo Anaya, tienen en el proceso legislativo tres reformas que empujan, desde sus ámbitos, el 
jefe del Ejecutivo y los partidos: transparencia, política-electoral y energética. Entre las prioridades de las dirigencias del 

PAN y el PRD está la de política, y para el gobierno federal la energética, nos dicen. Pero el trabajo es mucho más arduo, 

porque tienen en el tintero las leyes secundarias de la reforma en telecomunicaciones, cuyo plazo vence el 9 de 
diciembre. El mes que viene no será fácil para los diputados y senadores. Algunos deberán rezarle a San Lázaro.  

LA CAMPAL en el PAN sube de temperatura. Los personajes que protagonizan la lucha estelar son el líder Gustavo 

Madero y el ex gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva. Sus equipos utilizan llaves y toda clase de golpes 
rudos para derribar al contrincante. El grupo de Oliva dice que llegó al CEN, como secretario adjunto de Elecciones, para 

hacer competitivo al partido, porque venía con una racha de derrotas en Nayarit, Michoacán, Morelos, Jalisco y, por 

supuesto, la presidencial de 2012. Resultados bajo el liderazgo de don Gustavo. El grupo de Madero dice que don Juan 
Manuel salió regañado de la dirección de AN y con una indemnización de varios ceros en el bolsillo. En su defensa, el 

guanajuatense dice que fue un finiquito y todavía le deben "una gran cantidad" de viáticos. ¡Lucharán a dos de tres 
caídas...! 

LOS INVESTIGADORES de Jesús Murillo Karam, procurador general de la República, revisan acuciosamente los 

videos del aeropuerto de Querétaro, antes del despegue del avión que horas después destruyeron las fuerzas armadas 

venezolanas en la zona de Apure. Buscan, nos dicen, corroborar las identidades de la tripulación y los pasajeros, que 
utilizaron pasaportes expedidos por la Cancillería, con falsas identidades. Hasta hoy, los sabuesos de don Jesús tienen 

claro que en la aeronave no viajó ningún capo del narcotráfico y es cuestión de horas o días para tener los primeros 
resultados, nos dicen en la PGR.  

MUY SEGURO de su ratificación en el Senado está el embajador designado de México en Colombia, Arnulfo Valdivia, 

quien tiene incluso el beneplácito del gobierno colombiano. Todavía le falta pasar por la aprobación de los senadores, 

como a otros diplomáticos nombrados por Los Pinos. Mientras eso ocurre, Valdivia se prepara para dictar la conferencia 
denominada Retos y Acciones de la relación bilateral México-Colombia el 26 de noviembre en la Cámara de Comercio 

México-Colombia, en el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior. ¿Sabrá el embajador designado que en los 
siguientes días pasará su prueba ante la Cámara de Senadores?  

LOS PRIÍSTAS están a un par de semanas de cumplir un año de regreso a Los Pinos. Ahora no pierden la oportunidad 

de festejar cuanta fecha se les ponga enfrente. Ellos, que se presumen harto revolucionarios, se alistan para ponerse a 

tono con el 20 de noviembre. El dirigente nacional, César Camacho, tiene listo un evento en el Auditorio Nacional para el 
miércoles, donde espera la asistencia de 10 mil militantes, acompañados de legisladores, líderes de sector y 

gobernadores. Pero se quedarán con las ganas de tener en la concentración al príísta número uno del país, el presidente 
Enrique Peña Nieto, quien mandó avisar que no puede acudir al inmueble, ubicado en el Paseo de la Reforma. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN EL PAN, hay quienes están muy extrañados ante las acusaciones contra diputados por el supuesto cobro de diezmos a 

alcaldes a cambio de realizar obras con recursos del Poder Legislativo.  

ESO SÍ, lo que les extraña no es el hecho en sí, sino que salga a la luz hasta ahora, cuando, aseguran, es una práctica 
que lleva años.  

DE HECHO, cuentan que varios ex legisladores blanquiazules se dedicaron durante el sexenio pasado a poner despachos 
de asesoría para políticos que se especializaban en el arte de "bajar recursos". El modus operandi, según describen los 

bienenterados, es que se acercaban a diputados federales con un listado de alcaldes que necesitaban obras en sus 
municipios y que estaban dispuestos a devolver parte del dinero recibido a cambio del "favor".  
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POR SUS SERVICIOS, los asesores se llevaban una "comisión" además de marcarles el caminito para cumplir con los 
trámites para obtener las partidas presupuestales.  

AL INTERIOR del panismo, no son pocos los que identifican a ese grupo de "emprendedores" políticos como "La 
Camarilla".  

LO RARO del asunto es que ése es el mismo nombre con el que se conoce a los allegados a Gustavo Madero, como los 

hermanos Luis Alberto y Ricardo Villarreal, Jorge Luis Preciado y Fernando Larrazabal, entre otros. Pero, seguro que no 

es el mismo grupo, ¿verdad?  

EN EL SECTOR POPULAR del PRI andan de manteles largos.  

ESTE FIN de semana siguieron los festejos por los 70 años de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 

(CNOP).  

Y LLEGARÁN a su punto culminante con un concierto privado que se realizará el miércoles en el Auditorio Nacional.  

A CARGO de la parte musical estará el compositor y director Alejandro Sánchez Navarro… y en la parte de la polaca 

estará la actual secretaria general ceneopista, la senadora Cristina Díaz.  

CUENTAN quienes han sido invitados que estará la crema y nata del priismo nacional y que, en una de ésas, incluso 

acude el presidente Enrique Peña en calidad de invitado de honor.  

A VER si se les hace. 

PRIMERO fue un teleférico que no ha podido ser construido, luego la rueda de la fortuna transportable más grande del 

mundo y ahora, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, apuesta a un tren ligero de la capital poblana a Cholula 
para atraer el turismo.  

SOBRA decir que los críticos del mandatario poblano se le fueron a la yugular en redes sociales por el proyecto que 

costaría 300 millones de pesos.  

Y NO ES para menos, pues muchos poblanos consideran que una de las entidades con mayor crecimiento en el número 

de pobres tiene otras necesidades más apremiantes que un tren turístico.  

QUIEN aprovechó el puente para irse a Dolores Hidalgo, fue el aspirante a la presidencia nacional del PRD y fan número 

1 de José Alfredo Jiménez, Carlos Navarrete.  

A LA VOZ de "vámonos, donde nadie nos juzgue" el ex secretario del Trabajo del DF fue el ajonjolí de todos los moles en 

la conmemoración del 40 aniversario luctuoso del cantautor.  

NAVARRETE develó una placa y un busto, acudió con mariachis al panteón donde descansa José Alfredo y hasta recibió 
un reconocimiento de la sociedad de compositores.  

SI NO FUERA porque su interés es puramente musical, hasta parecería que ya inició campaña para el proceso interno 
perredista.  Nomás le faltó arrancarse con aquella de: "si nos dejan...". 

(Redacción, página 10) 

 


